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O governador Eduardo Lei-
te conduziu, na manhã desta 
quinta-feira (10/7), a reunião 
do Conselho do Plano Rio 
Grande e do Comitê Científi-
co. Durante o encontro, Leite 
falou sobre o andamento de 
projetos estruturantes, a im-
portância do embasamento 
científico e a responsabilidade e 
transparência com que o gover-
no estadual tem executado as 
ações de reconstrução e adapta-
ção do Estado.

“Não se trata de um grupo 
fechado ou de gabinete. É um 
fórum público, com vozes téc-
nicas, com representação social 
e com responsabilidade sobre 
cada etapa desse processo”, afir-
mou o governador.

O governador em exercí-
cio Darci Piana participou na 
quinta da abertura oficial da 
30ª edição da Feira Ecológica, 
Turística, Industrial e Agrope-
cuária de Jacarezinho, no Norte 
Pioneiro do Paraná. Durante o 
evento, a região foi oficializada 
como um dos 18 territórios tu-
rístico do Estado. O objetivo da 
medida é fortalecer a rede turís-
tica dos municípios e promover 
as atrações locais. O território 
abrange 29 municípios.

A ação tem como estraté-
gia identificar as demandas dos 
municípios do Norte Pioneiro 
para, após uma análise técnica 
do Estado, direcionar recur-
sos para projetos que tenham 
maior potencial turístico. 

O governador Eduardo Lei-
te anunciou, na quinta, a auto-
rização da licitação para dupli-
cação e melhorias do trecho de 
Viamão da Estrada Caminho 
do Meio. O governo está in-
vestindo R$ 146,1 milhões no 
trabalho, que abrangerá 11,4 
quilômetros. O ato ocorreu no 
Palácio Piratini e contou com 
a participação do titular da Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano, Mar-
celo Caumo. “É uma obra que 
vai ajudar a reduzir o tempo de 
deslocamento das pessoas, algo 
essencial numa região metro-
politana como a nossa, onde as 
pessoas moram em uma cidade, 
trabalham em outra e usam ser-
viços em uma terceira”, avaliou.
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8 horas, 5 minutos e 53 se-
gundos. Esse foi o tempo médio 
para abertura de empresas no 
Paraná em junho, de acordo com 
relatório da Junta Comercial do 
Paraná, divulgado na quinta. A 
média nacional ficou em 1 dia e 
3 horas. Essa é a segunda melhor 
marca alcançada pelo Estado na 
história, atrás apenas de abril de 
2024, quando os empreende-
dores paranaenses levaram, em 
média, 8 horas e 4 minutos para 
concluir o processo. Com os nú-
meros, o Paraná se manteve na 
terceira colocação no ranking na-
cional de agilidade, atrás apenas 
do Piauí, que registrou 5 horas, 
37 minutos e 59 segundos e de 
Sergipe, com 6 horas, 5 minutos 
e 53 segundos. 
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Udesc busca pessoas com obesidade

Novas entregas de ar-condicionado

Casan recebe visitas de prefeitos

Irregularidades fiscais 

Prevenção contra gripe aviária

Em meio à rotina de aten-
dimentos, o Hospital Go-
vernador Celso Ramos, 
na Grande Florianópolis, 
é cenário de uma série de 
reformas. Desde 2023, o 
Governo do Estado vem 
promovendo um mutirão 
de melhorias nos hospi-
tais da rede da Secretária 
de Estado da Saúde (SES), 
e a unidade está atual-
mente com intervenções 
em andamento no Setor 
de Ortopedia e na Ala Sul. 
O investimento total para 
as obras ultrapassa R$ 5 
milhões.
“Estamos passando a saú-

de a limpo, com amplia-
ções, reformas e novas es-
truturas que vão desde a  
recepção até novos leitos. 
O Hospital Governador 
Celso Ramos já recebeu 
a revitalização da emer-
gência e, agora, passa 
por uma grande obra in-
terna que garantirá mais 
dignidade tanto para 
quem é atendido quan-
to para quem trabalha 
na unidade. Seguiremos 
nesse ritmo, entregando 
obras e dignidade à po-
pulação”, afirma o secre-
tário de Estado da Saúde, 
Diogo Demarchi.

O Centro de Ciências da 
Saúde e do Esporte (Ce-
fid), da Universidade do 
Estado de Santa Catarina 
(Udesc), está recrutando 
voluntários com obesida-
de para a pesquisa “Efei-
tos agudos da hipóxia 
intermitente leve na fun-
ção cardiovascular e fun-
cionalidade de indivíduos 

obesos II e III”, do Núcleo 
de Ensino, Pesquisa e Ex-
tensão em Fisioterapia no 
Pré e no Pós-Operatório 
de Cirurgias de Grande 
Porte (Prepara).
O estudo será realizado 
na Clínica Escola de Fisio-
terapia da Udesc Cefid, no 
Bairro Coqueiros, em Flo-
rianópolis. 

A Secretaria de Estado da 
Educação distribuiu no-
vos aparelhos de ar-con-
dicionado para as escolas 
estaduais de Santa Catari-
na. Os equipamentos no-
vos darão mais conforto 
aos estudantes matricula-
dos e aos professores. 
Os aparelhos foram entre-
gues para escolas das Co-
ordenadorias Regionais 

de Educação de Florianó-
polis, Blumenau, Criciúma 
e Itajaí. Neste momento, 
a distribuição prioriza as 
unidades com maior nú-
mero de estudantes. “Es-
tamos fazendo isso já no 
inverno para garantir que 
quando o calor volte os 
aparelhos estejam insta-
lados”, ressalta o governa-
dor Jorginho Mello. 

A Unidade de Gerencia-
mento de Lodo (UGL) ins-
talada pela Companhia 
Catarinense de Águas e 
Saneamento (Casan) no 
município de Descanso 
tem se tornado referên-
cia como modelo de uma 
nova tecnologia adotada 
para o tratamento de es-
goto. Neste mês, os pre-
feitos de Timbó Grande, 

Ari Galeski, e Belmonte, 
Jair Giumbelli, acompa-
nhados por suas equipes 
de engenharia fizeram 
uma visita no local, com 
objetivo de conhecer a 
estrutura e os benefícios, 
especialmente para mu-
nicípios que receberão 
investimentos futuros 
em novas UGLs, como é o 
caso de Timbó Grande.

A Secretaria de Estado da 
Fazenda (SEF/SC) realizou 
entre as últimas terça e 
quarta-feira, 8 e 9, uma 
nova operação de fisca-
lização de mercadorias 
em trânsito no Meio-Oes-
te catarinense. A ação foi 
organizada em parceria 
com a Defesa Civil e con-
tou com o apoio da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) e 

da Polícia Militar Rodoviá-
ria (PMRv). As abordagens 
ocorreram em dois pon-
tos estratégicos: na terça-
-feira, os auditores fiscais 
estiveram mobilizados no 
km 391 da BR-282, em Jo-
açaba, com apoio da PRF. 
Na quarta, as atividades 
ocorreram no km 57 da 
SC-453, em Ibicaré, com a 
atuação da PMRv. 

As medidas sanitárias ne-
cessárias já foram aplica-
das na propriedade em 
que foi registrado foco de 
Influenza Aviária de Alta 
Patogenicidade em uma 
criação de subsistência 
no município de Meleiro, 
Sul de Santa Catarina. Os 
médicos-veterinários da 
Companhia Integrada de 

Desenvolvimento Agríco-
la de Santa Catarina, que 
é o órgão oficial de defesa 
agropecuária do estado, 
foram ao local na manhã 
desta quinta-feira, 10, e 
seguiram os procedimen-
tos recomendados pela 
Organização Mundial de 
Saúde Animal (Omsa) 
para casos como este.
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 O investimento total ultrapassa R$ 5 milhões

Hospital Governador Celso 
Ramos recebe melhorias

Estado assina 51 novos 
convênios com municípios 

Representantes de 51 mu-
nicípios lotaram o auditório 
da Secretaria da Agricultura, 
Pecuária, Produção Sustentável 
e Irrigação (Seapi) na quinta-
-feira (10/7) para a assinatura 
de convênios com o governo 
do Estado. Cada cidade pode-
rá receber até R$ 300 mil para 
investir na reconstrução de es-
tradas rurais danificadas pelas 
enchentes de 2024.

O programa é desenvolvido 
pelo Governo do Rio Grande 
do Sul, executado por meio 
da Seapi, e destina recursos a 
municípios que decretaram si-
tuação de emergência em razão 
dos eventos climáticos de abril 
e maio do ano passado.

O prefeito de Jaboticaba, 
Edvaldo Ribeiro, participou do 
ato e assinou o convênio que 
garante R$ 300 mil ao muni-
cípio. “Precisamos recuperar 
700 quilômetros de estradas do 
interior e reinstalar 50 bueiros. 
Vamos utilizar o valor para a 
contratação de horas-máquina. 
Esse recurso é decisivo para que 
possamos executar essas obras”, 
declarou o prefeito da cidade 
com cerca de quatro mil ha-
bitantes, localizada na região 
Norte.

Até o momento, 273 mu-

nicípios já firmaram convênio, 
entre os 356 inscritos no edital. 
Os recursos, que somam quase 
R$ 107 milhões, são prove-
nientes do Fundo do Plano Rio 
Grande (Funrigs). As demais 
cidades contempladas seguem 
com a tramitação dos processos 
para posterior assinatura.

O valor pode ser utilizado 
para a contratação de horas-má-
quina de equipamentos como 
trator de esteira, escavadeira 
hidráulica, retroescavadeira, 

rolo compactador, caminhão, 
motoniveladora (patrola), pá 
carregadeira e caminhão pran-
cha. Também é possível adqui-
rir insumos como brita, saibro 
e cascalho, conforme os planos 
de trabalho enviados pelas pre-
feituras e aprovados pela área 
técnica da Seapi.

O secretário da Agricul-
tura, Edivilson Brum, saudou 
os representantes municipais 
e demais autoridades, desta-
cando que o governo estadual 

tem atuado de forma intensa 
na reconstrução do Estado. 
De acordo com ele, a iniciati-
va é um dos exemplos concre-
tos do Plano Rio Grande, que 
está estruturado em diversos 
eixos de atuação, entre eles o 
de Recuperação. 

“Estamos muito felizes em 
garantir esses investimentos 
e certos de que os recursos se 
transformarão em melhores 
serviços públicos para a popu-
lação local”, salientou.

Investimento de até R$ 300 mil visa recuperar estradas rurais
Ascom Seapi

Os recursos, que somam R$ 107 milhões,  são provenientes do Fundo do Plano Rio Grande 

Cinco estudantes do En-
sino Médio da rede estadual 
do Paraná embarcaram nesta 
quinta-feira (10) para Portugal, 
onde participarão do progra-
ma internacional Sustainable 
Living Innovators (SLI), que 
acontece em Matosinhos, entre 
os dias 14 de julho e 8 de agos-
to. A iniciativa é promovida 
pelo Centro de Engenharia e 
Desenvolvimento de Produto 
(CEiiA), em parceria com a 
Fundação Araucária.

O programa tem como ob-
jetivo formar futuros líderes em 
tecnologia e sustentabilidade, de-
safiando os participantes a pen-
sar e desenvolver soluções ino-
vadoras para problemas reais da 
sociedade, utilizando tecnologias 
espaciais, especialmente aquelas 
voltadas à exploração lunar.

A seleção foi direcionada 
a estudantes da 2ª e 3ª séries 
do Ensino Médio que parti-
cipam dos Clubes de Ciência 
do programa Rede Paraná Faz 
Ciência. Cinco alunos foram 
escolhidos depois de um pro-
cesso que incluiu a produção de 

um texto-resposta à pergunta: 
“Como as tecnologias de explo-
ração da Lua podem melhorar a 
vida na Terra?”, abordando uma 
das quatro dimensões propos-
tas: construção, mobilidade, 
energia ou saúde e bem-estar.

Entre os critérios de ava-
liação estavam, por exemplo, 
a participação ativa no clube, 
envolvimento em atividades ex-
tracurriculares, bom desempe-
nho escolar, domínio do inglês 
e motivação pessoal para parti-
cipar do programa. 

Os estudantes selecionados 
foram Davi Afonso Rezende, 
aluno do Instituto de Edu-
cação Estadual de Maringá; 
Laura Mattos Stein, do CEEP 
Pedro Boaretto Neto, de Cas-
cavel; Lucas Gabriel Vicari 
Koehler, do Colégio Estadual 
Elias Abrahão, de Curitiba; 
Rafaela Zerbielli, do Colégio 
Estadual Padre Chagas, de 
Guarapuava; e Renan Ulisses 
Galdino, do Colégio Estadual 
Professora Tereza da Silva Ra-
mos, de Matinhos.

Davi Afonso Rezende, de 
17 anos, aluno do clube de 
Ciências Cienteens, idealizou o 
projeto LUNAWEB, uma rede 
de sensores equipados com in-
teligência artificial, inspirada 
em tecnologias espaciais, para 
o monitoramento de florestas. 
“A minha proposta visa identi-
ficar em tempo real focos de in-
cêndio e desmatamento ilegal, 
utilizando sensores autônomos 
e resistentes às condições extre-
mas do meio ambiente”, conta. 
“Os dispositivos se comunicam 
com satélites, que retransmitem 
as informações às autoridades 
competentes, como bombeiros 
ou polícias ambientais”.

Segundo Davi, o projeto 
também prevê sensores autorre-
paráveis e capazes de operar em 
modo de espera, o que amplia 
significativamente sua vida útil. 
“As tecnologias lunares são mais 
resistentes, por isso, meu obje-
tivo é adaptá-las para a Terra e 
criar dispositivos que possam 
funcionar por longos períodos 
sem a necessidade de manuten-
ção frequente”, explica. 

Programa de líderes em inovação
 Lucas Fermin/SEED

Alunos paranaenses embarcaram para Portugal


